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Agenda 2035 será lançada no dia 6 de outubro
Ao todo foram propostos 216 ações e projetos e, destes, 184 realizados até julho de 2022; "outras ações virão", afirma o prefeito Thiago

A Agenda 2025, que come-
çou a ser feita em 2013, no go-
verno Helinho Zanatta, com
ampla participação da popula-
ção,  listou uma série de ações
para serem executadas a curto,
médio e longo prazo em busca
de melhorias em todas as áreas
da cidade. Ao todo foram pro-
postas 216 ações e projetos e
destes, 184 foram realizados até
julho de 2022.  As áreas com
maior índice de ações e projetos
realizados são a da saúde (98%),
educação (90%), turismo (90%)
e segurança (92%). O balanço
detalhado destas realizações
será apresentado no dia 6 de
outubro, às 19h no Centro de
Eventos, pelo prefeito Thiago
Silva. Na data também será
lançada a Agenda São Pedro
2035, que vai desenhar novos
projetos para São Pedro.

TEMAS - A exemplo do que
ocorreu com a Agenda 2025,
grupos temáticos serão forma-
dos para que os participantes
apontem caminhos e soluções
para alcançar melhorias de-
sejadas para São Pedro.  A
participação é aberta a todos
os interessados, que podem
acompanhar a prestação de
contas e a formação dos gru-
pos temáticos.  "O planeja-
mento estratégico é uma fer-
ramenta muito importante
que foi fundamental para São
Pedro chegar a índices que
garantiram destaque na re-
gião metropolitana de Piraci-
caba e  até  nacionalmente.
Com esta nova iniciativa, va-
mos planejar  outras  ações
que vão impulsionar ainda
mais nossa cidade", destacou
o prefeito Thiago Silva.

Bebel foi a única que votou contra aumento de impostos, afirma Nelinho
A Professora Bebel (PT) foi a úni-
ca deputada estadual da região
de Piracicaba que votou contra
os aumentos de impostos nos
medicamentos e nos produtos
que vão direto para a mesa das
famílias, proposto pelo então go-

vernando João Doria, assim como
foi a única liderança de toda re-
gião que lutou contra a instalação
de praças de pedágios nas SP-304,
entre Piracicaba a Águas de São Pedro,
e entre São Pedro a Santa Maria da
Serra, assim como na SP-308, entre

Piracicaba a Charqueada, com uma
grande atuação na Assembleia Legis-
lativa. De acordo  com vereador da
cidade de Águas de São Pedro, Neli-
nho Noronha (PT), enquanto os
deputados Roberto Morais e Alex
Madureira se posicionaram em

defesa dos pedágios, apesar de sa-
berem que isso prejudicaria a po-
pulação, principalmente a de me-
nor poder aquisitivo, o então pre-
feito de São Pedro, Helinho Zanat-
ta, se calou, como nada estivesse
acontecendo. Página A12

O vereador Nelinho Noronha destaca a importante atuação da deputada Bebel na Alesp
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Chegou a hora de cumprimos a nossa obrigação eleitoral
Aldo Nunes

Neste domingo
vindouro (02/10/2022)
vamos votar em nossas
eleições gerais para de-
putado federal, deputa-
do estadual, senador,
governador e presiden-
te. Precisamos estar conscientes de
duas coisas: 1ª) - que estamos exer-
cendo nosso direito constitucional
de votar; 2ª) - que estamos cientes
de que sabemos quem vamos esco-
lher para administrar a nossa Re-
pública Federativa do Brasil e seus
respectivos estados membros
formadores. Portanto, neste sá-
bado, dia 1º de outubro (véspe-
ra da eleição), deixemos pron-
tos os nossos documentos neces-
sários para votarmos e estejamos
conscientes (cuidado necessário
antes de fazermos alguma coisa que
não possa produzir resultados
igualitário para todos) dos nossos
candidatos a serem escolhidos.

*****

Hoje, no meu artigo quero fa-
lar sobre sol e lua, para aclarar
como eles são necessários para a
nossa vida terrena, a saber:

1 - O sol é a estrela central do
nosso sistema solar juntamente
com as fontes de calor e de luz, sem
as quais seria impossível a origem

É essencialÉ essencialÉ essencialÉ essencialÉ essencial
não perdermosnão perdermosnão perdermosnão perdermosnão perdermos
de vista ade vista ade vista ade vista ade vista a
relevânciarelevânciarelevânciarelevânciarelevância
dessas eleiçõesdessas eleiçõesdessas eleiçõesdessas eleiçõesdessas eleições
no tocanteno tocanteno tocanteno tocanteno tocante
aos cargosaos cargosaos cargosaos cargosaos cargos
legislativoslegislativoslegislativoslegislativoslegislativos

Pedro Aguiar

O dia 2 de outu-
bro está aí. Milhões de
brasileiros irão às ur-
nas para, em eleições
majoritárias, eleger o
Presidente da República,
Governadores, Senado-
res, Deputados Federais
e Deputados Estaduais pelos pró-
ximos quatro anos.

Em meio às campanhas de
curtos 45 dias, a conquista do
voto se intensifica dia a dia na atu-
ação dos candidatos. Nas ruas e
nas redes sociais, nas sabatinas e
nos debates, nas rodas de conver-
sa com amigos e familiares e em
quaisquer momentos, a tempera-
tura cresce, ânimos se acirram e
paixões se exacerbam entre os elei-
tores. Toda essa movimentação
faz sentido e isso é natural em
um processo democrático.

Vale sim discutir propostas e
programas de ações, perfis e pos-
turas dos candidatos e por aí vai.
Não vale desrespeitar as pesso-
as e suas opiniões, nem perder
amizades, muito menos adotar
atitudes mais violentas e impen-
sadas em razão das eleições.

O cenário acima, por parte dos
candidatos e dos seus eleitores,
condiz em maior grau às disputas
aos cargos executivos. Contudo, é
essencial não perdermos de vista a
relevância dessas eleições no tocan-
te aos cargos legislativos. E é com
este foco que pretendemos chamar

Ordem judicial é
para ser cumprida?

A Região Metropolitana precisa da força de quem faz

José Renato Nalini

Uma das falas mais co-
muns entre os que estão acos-
tumados com a excessiva ju-
dicialização da vida brasi-
leira é: "ordem judicial é
para ser cumprida, não
discutida". Isso no discurso. Na
prática, há episódios que mos-
tram não ser bem assim.

O Ministro Luís Roberto Bar-
roso decidiu, no STF, que a terra
indígena Trincheira/Bacajá, dos
kayapós, na região de São Félix do
Xingu, no Pará, deveria ser devol-
vida aos indígenas. Fora ocupada
por grileiros, invasores e estes já
iniciavam a pecuária, para obter
o fenômeno conhecido como
"fato consumado". Algo que
ocorre costumeiramente no
Brasil. "Já que está, que fique!".

A Polícia Federal foi cumprir
a ordem judicial emanada do ór-
gão de cúpula do Poder Judiciário
brasileiro e pediu apoio das Forças
Armadas. Noticia a mídia (Vinicius
Sassine, "Invadores são retirados
de terra indígena sob tumulto",
FSP, 19.8.22) que o Ministério da
Defesa não atendeu ao pedido
da Polícia Federal. Isso ocorreu,
embora a PF tenha se compro-
metido a ressarcir os gastos dos
militares em apoio logístico.

Essa desintrusão ordenada
pelo STF reconheceu a ilegalidade
e a ilegitimidade da ocupação por
posseiros, invasores de sete terri-
tórios indígenas: Yanomami, Ka-
ripuna, Uru-Eu-Wau-Wau, Arari-
boia, Mundurucu, Kayapó e Trin-
cheira-Bacajá.

Sem o apoio das Forças Arma-
das, a PF não teve como cadastrar
os posseiros, nem de fazer o acom-

Ex-presidente que
foi informante da PF

João Ribeiro Junior

Lula foi informante do
Dops - Departamento de Or-
dem Política e Social, com o
codinome "O Barba", duran-
te o período militar. Segundo
o ministro Golbery do Couto
e Silva, Lula se apresentava
como um personagem político in-
teressante ao regime porque pode-
ria servir de antidoto para neutra-
lizar as pretensões dos candidatos
esquerdistas mais radicais, como
Leonel Brizola. Assim, Lula seria
um protegido do próprio regime
militar (que o PT chama de regime
golpista). Brizola era concorren-
te de Lula à presidência do Bra-
sil, e sabia que ele era informan-
te do Dops, tendo apelidado
Lula de "sapo barbudo".

Mesmo nessa condição de su-
cesso absoluto no sindicalismo e na
política nacional, Lula não se es-
queceu de cuidar da sua conta
bancária. Lula também é um "fi-
dalgo contemplado com a Bolsa
Ditadura" por um sofrimento que
ele obviamente, não experimentou.
Seu pedido de indenização não foi
uma demonstração de retidão.
Pelo fato de ter sido afastado, em
1979, do Sindicato dos metalúrgi-
cos de São Bernardo do Campo e
preso por 31 dias, ele pleiteou
uma indenização junto à Comis-
são de Anistia, criada pela Dil-
ma Rousseff do ministério da
Justiça e não foi abandonado pe-
los companheiros de causa. Passou
a receber uma pensão mensal vi-
talícia, de seis mil reais.

A pergunta que paira no ar é:
Qual foi o prejuízo concreto que Lula
teve com a "ditadura" militar?
Além de ter sido preso - embora
não tenha sofrido nem um ar-
ranhão (o dedo cortado é dos
tempos em que ele ainda traba-
lhava, como ele mesmo afirmou).
Lula, saindo do anonimato, se tor-

e a manutenção da vida, aqui
em nosso planeta Terra; ele é
um imenso globo gasoso com
mais de 1 milhão de vezes o
diâmetro da Terra, cujo raio
de 696.000 km é o dobro da
distância Terra/Lua; sua
massa é 333 mil vezes a da
Terra; a luz que emite é cerca

de 600 mil vezes mais intensa do
que a da Lua, quando na sua fase
cheia e, demora 8 minutos, aproxi-
madamente, para chegar à super-
fície aqui da Terra; dessa forma
nesse instante que o prezado leitor
lê essa informação, todo e qualquer
fenômeno que atingir nesse instan-
te a sua superfície, somente será
percebido por nós, habitantes
da Terra, 8 minutos após sua
ocorrência; no seu interior ele
atinge de 6 mil graus podendo
na sua parte exterior atingir até
20 milhões de graus; é na su-
perfície aparente do Sol, chama-
da de fotosfera é que tem origem
a maior parte do calor e da luz.

2 - A lua é o único satélite da
Terra; sua revolução em torno do
nosso planeta tem a duração de 27
dias e 8 horas ou quase um mês
terreno de 30 dias; por essa razão
a sua face voltada para nós aqui
na Terra é sempre a mesma; sua
face oculta somente foi fotografa-
da em 1958 pela nave espacial rus-
sa Lunik 3; ela (a lua) não tem luz
própria mas reflete a do Sol, de for-

mas diferentes de acordo a posição
em que se encontra; essas varia-
ções são denominadas de fases:
Lua-cheia = quando o reflexo da
luz solar é feito por toda a superfí-
cie visível da Lua; Lua-nova =
quando o Sol ilumina a face oculta
da Lua, não podendo ela refletir
sua luz para a Terra; quarto-cres-
cente e quarto-minguante, quan-
do apenas metade da Lua é visível
e pode apenas na sua quarta parte
ser visualizada; nela não há atmos-
fera, sua superfície é seca e muito
acidentada, apresentando monta-
nhas e crateras; em 21 de julho de
1969, Neil Armstrong e Edwin Al-
drin desceram na superfície lunar
(muita gente ainda não acredita
nesse evento, mas é verdade) a bor-
do da nave Apollo 11, o maior feito
científico da humanidade; a Lua
está a 384 mil quilômetros distan-
te da Terra; depois do Sol é objeto
astronômico da maior influência
na organização da vida humana,
tanto que as duas principais medi-

das de tempo, semana e mês, sur-
giram pela observação do seu
movimento aparente ao redor
da Terra e seus eclipses e, se-
gundo Aristóteles, comprova-
vam ser a Terra redonda.

Para maiores detalhes sobre
astronomia, recomendo a leitura de
"O Livro de Ouro do Universo" do físi-
co e astrônomo Ronaldo Rogério de
Freitas Mourão, da Ediouro Publica-
ções S.A. (3ª edição/2001).

*****

Vamos aguardar que no do-
mingo a eleição transcorra sem
quaisquer transtornos para vota-
ção e, aguardar pela apuração que
acredito seja rápida e possamos
saber se vai para segundo turno
para que, no dia 30 de outubro te-
nhamos que votar para presidente
e governadores. Um bom domingo
para todos e não se esqueçam de
cumprirem suas obrigações eleito-
rais. Vou pedir a Deus, iluminação
para todos para aluminar o nosso
caminho e se não for pedir demais,
que as chuvas sejam calmas.

Aldo Nunes, contabilista, advo-
gado e Auditor Fiscal de Ren-
das aposentado do Governo do
Estado de São Paulo E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

a atenção dos eleitores.
Os cargos legislativos

serão preenchidos por se-
nadores, deputados fede-
rais e estaduais, e serão eles
os nossos representantes,
conforme suas esferas de
atribuições. Em São Pau-
lo, o estado mais populoso
do Brasil, os candidatos a

deputado estadual disputam 94 ca-
deiras na Assembleia Legislativa
para um mandato de quatro anos,
permitida a reeleição. É aí que,
nos plenários, realizarão parte do
seu trabalho com a apresentação
de seus próprios projetos e discus-
são dos projetos de lei de outros de-
putados, dentre outros procedimen-
tos e atividades regimentais.

Não só. Os deputados estadu-
ais exercem um papel de fiscal das
ações do governador e de seus se-
cretários e também votam o orça-
mento anual proposto pelo gover-
no estadual. O trabalho do depu-
tado estadual transcende o seu
gabinete e o plenário da Assembleia.
Precisa estar continuamente ante-
nado às demandas e anseios da
região que representa, em contatos
frequentes com os Prefeitos, líde-
res da comunidade e população.

Após essa breve apresentação,
vale contribuir com o eleitor com
algumas dicas que o ajudem a fazer a
sua escolha em 2 de outubro. Vamos, a
meu ver, às duas principais delas:

1) Conheça o histórico pessoal
e político do candidato: formação
profissional, trajetória e conquis-

tas, sua personalidade e o seu modo
de agir, conhecimento das deman-
das de nossos municípios, e se, de
fato, ele cumpre o que promete;

2) Cuidado com os paraque-
distas de plantão. Não se influen-
cie pela propaganda nas redes so-
ciais de um candidato que, sequer,
tenha estado em Piracicaba, São
Pedro e em outros municípios da
nossa Região Metropolitana. Pas-
mem. Na eleição de 2018, Piracica-
ba contava com quase 290 mil elei-
tores e cerca de 150 mil votos váli-
dos foram destinados a deputados
que jamais aqui pisaram, nem em
campanha, tampouco tiveram a
decência de, em quatro anos, aqui
virem ao menos para agradecer os
votos que os elegeram.

Nesse cenário, somente um
candidato a deputado estadual
reúne as credenciais para, com
competência e determinação,
efetivamente representar a
Região Metropolitana de Pi-
racicaba: Helinho Zanatta.

Nascido em Piracicaba, desde
cedo assumiu os negócios da famí-

lia e é um bem-sucedido empresá-
rio do agronegócio. Foi prefeito de
Charqueada por dois mandatos
consecutivos e, atendendo a con-
vites, candidatou-se a prefeito
em São Pedro. Em oito anos,
transformou a cidade. Resolveu
problemas crônicos do município e
preparou São Pedro para o futuro.
Foi reconhecido como o melhor
prefeito do Brasil em gestão fiscal
por três vezes consecutivas.

Líder por excelência e dotado
de uma incomum visão de futuro,
é um político diferenciado e mo-
vido a desafios, que valoriza re-
sultados em sua atuação.

Helinho não deixará os nos-
sos municípios à mercê somente de
recursos de emendas parlamenta-
res e priorizará a apresentação de
projetos consistentes e de grande
efeito econômico e social, pois ele
conhece as necessidades de nossa
população e sabe os caminhos para
resolver problemas das pessoas.

E não me surpreenderei se
Helinho despontar como um dos
deputados estaduais mais ativos já
em seu primeiro mandato. Com isso,
toda a população da Região Metropo-
litana de Piracicaba, somente terá
a ganhar. Afinal, Helinho Zanatta
tem a força de quem faz.

Pedro Aguiar, profissio-
nal de relações públicas,
marketing e jornalista,
foi Secretário de Gover-
no da Prefeitura de São
Pedro (2017/2020).

Pai é a pessoaPai é a pessoaPai é a pessoaPai é a pessoaPai é a pessoa
que dá à criançaque dá à criançaque dá à criançaque dá à criançaque dá à criança
abrigo, carinho,abrigo, carinho,abrigo, carinho,abrigo, carinho,abrigo, carinho,
educação,educação,educação,educação,educação,
amoramoramoramoramor.... . .. . .. . .. . .

Paternidade socioafetiva
Heitor Antonio Mariotti

É o reconhecimento jurídi-
co da maternidade e/ou pater-
nidade com base no afeto, sem
que haja vínculo de sangue
entre  as  pessoas ,  ou  se ja ,
quando um homem e/ou uma
mulher cria um filho como
seu, mesmo não sendo o pai ou
mãe biológica da criança ou
adolescente.

O reconhecimento de pater-
nidade socioafetiva deve ser fei-
ta na Justiça. O processo come-
ça no Cartório de Registro Ci-
vil. O requerente deve procurar
o cartório mais próximo e apre-
sentar o documento de iden-
tidade com foto e certidão de
nascimento da pessoa que
será reconhecida.

O pretenso pai ou mãe so-
cioafetivo devem ser maiores
de 18 anos e pelo menos 16
anos mais velho(a) que o fi-
lho a ser reconhecido.

Após o reconhecimento
da paternidade socioafetiva,
o pai tem obrigações em rela-
ção ao filho e ao seu susten-
to. Assim, se a mãe se s e p a -
rar  do  pai  socioafetivo, o fi-
lho tem direito à pensão ali-
mentícia, direito este decor-
rente da relação familiar re-
conhecida voluntariamente.

Quando tiver um pai afetivo e
outro biológico, é possível pedir o
registro dos dois na identidade ou
registro civil da criança. Isto por-
que a paternidade não é definida
somente pelo ponto de vista bioló-
gico como mencionei; mas é neces-
sário levar em conta também o seu
aspecto social e afetivo. Em jul-
gamento de recurso o Tribu-

nal de Justiça de São Paulo
decidiu pela manutenção da
paternidade socioafetiva, a
qual assim foi determinada pelo
Juiz de primeira instância.

No acórdão (decisão) pu-
blicado, o relator designado
foi seguido pelo segundo de-
s e m b a r g a d o r  c o n t r a  v o t o
vencido do terceiro desem-
bargador, no sentido de que
ao pái socioafetivo o qual teve
sob sua guarda desde o nasci-
mento uma criança juntamente
com sua genitora, a qual fale-
ceu, deveria ser preservado
seu direito em vista ao me-
lhor interesse da criança.

A paternidade socioafetiva
foi provada no processo, tendo
aquele com a convivência esta-
belecida conferido ao menor a
qualidade de filho.

Não se pode afastar o laço
afetivo mantido entre ambos,
tendo aquele pai, o qual convi-
veu com a mãe do menor,  dis-
pensado a este todo carinho,
amor, enfim todos os cuidados
de pai durante alguns anos.

A mãe da criança casou-se
com o pai socioafetivo, cuja rotina
foi estabelecida devido ao casa-
mento e convívio da criança com
este casal, tendo o pai biológico dis-
pensado todo o cuidado com esta.
Entretanto, faleceu a mãe.

Mas, diante de tais fatos, a
constância da relação entre pai
e filho se dá não pelo simples
fato do pai biológico, mas sim e
virtude de uma convivência afe-
tiva, constituindo isto um vín-
culo de paternidade. Pai é a pes-
soa que tem a função paterna,
seja a criança registrada ou não
em seu nome. Não se pode dei-

xar de dizer que se constitui em
uma adoção de fato.

P a i  é  a  p e s s oa que dá à
criança abrigo, carinho, edu-
cação, amor, etc..

Ainda mais ao se revelar

que o pai socioafetivo tem vida
estabilizada, boa formação fa-
miliar, princípios morais nor-
mais, o que demonstra condi-
ções de bem zelar pelo menor.

Desta forma e no momen-
to, a guarda provisória do me-
nor deve ser exercida pelo pai
socioafetivo até que outros ele-
mentos possam surgir.

Heitor Antonio Mariotti,
advogado, atua na Comar-
ca de São Pedro
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panhamento das famílias
pelo Incra- Instituto Nacio-
nal de Colonização e Refor-
ma Agrária. O Incra escla-
receu competir à Funai -
Fundação Nacional do Ín-
dio, planejar, coordenar e
executar as ações de identi-

ficação, remanejamento e indeni-
zação (quando for o caso) de não
indígenas em terras reservadas aos
índios. Formalmente, os não in-

dígenas de boa-fé podem ser re-
assentados, a partir da indica-
ção da Funai ao Incra.

A PF concluiu que os grilei-
ros, com terras nas imediações,
controlam as invasões na terra
indígena. Ocupam espaços com
gado, vendem glebas a possei-
ros e vendem lotes a famílias
pobres, a cinco mil reais.

É urgente se faça a regulariza-
ção fundiária, política estatal que
independe de governos transitóri-
os e que interessa à segurança na-
cional e à paz que deve reinar entre
todos os brasileiros.

Enquanto  i sso ,  ordens
judiciais devem ser cumpri-
das, não questionadas.

José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação da
Uninove, presidente da
Academia Paulista de Le-
tras (APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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nou uma estrela nacional,
gozando de inigualável
prestígio político (apesar
de semianalfabeto) conse-
guindo com sua voz rou-
fenha, e figura grotesca,
oito anos de mandato de
presidente da República,
resolvido a fazer tudo o

que foi possível, principalmente,
transformar o Brasil, de forma pre-
meditada num dos maiores países
corruptos do mundo, usando as-
túcia política com seus artifícios,
métodos ilegais, calando, mentin-
do, dissimulando. (Como disse o

escritor inglês Graham Greene: "A
incoerência é uma forma de insa-
nidade"). E o informante Lula não
precisava dessa indenização paga
pelo contribuinte brasileiro. Mas, a
"Bolsa Ditadura" não só a ele
como, também, para Dilma a guer-
rilheira terrorista, dando-lhe um
status político inigualável, forne-
cendo um pedigree ideológico, (que
apesar de tudo não escondeu a sua
incompetência) e "o estigma de
perseguido" que as esquerdas
tanto gostam de sustentar.

E hoje, o termo "democracia"
se espalhou contando as menti-
ras de sempre para enfraquecê-
la. E Lula, ainda quer voltar ao
poder, que lhe deu fama e riqueza.

João Ribeiro Junior,
advogado (USP), licencia-
do em História e em Ciên-
cias Sociais (PucCampo),
doutor em Educação e
mestre em Filosofia (Uni-
camp), da Academia Cam-
pinense de Letras e da The
International Academy
of  Letters of England.
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Revitalização da Emeb Benedito
Modesto de Paula é apresentada

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA

Escola que hoje atende 500 estudantes passou por mudanças como
troca completa do piso, pintura e manutenção da parte hidráulica

Daniella Oliveira

Prefeito Thiago Silva participou do evento

Fazer da escola um lugar aco-
lhedor, humanizado e seguro. Es-
tes foram os objetivos que nortea-
ram a revitalização da Emeb Bene-
dito Modesto de Paula, apresenta-
da oficialmente na segunda-feira,
26.  "A revitalização das escolas
municipais vai além das obras físi-
cas. O objetivo principal são as pes-
soas", disse o prefeito Thiago Silva
no evento.

Ações para valorizar o proces-
so de aprendizado também foram
destacadas pela secretária de Edu-
cação, Samanta Bontorim. "Esta-
mos investindo em educação, em
humanismo e todos estão engaja-
dos em prol de uma educação de
excelência", disse, citando ações
práticas implantadas na escola
como reforço escolar, aulas de judô
e 80 vagas em tempo integral.

Na parte física, as mudanças
incluem troca completa dos pisos,
pintura, reforma do gradil exter-
no, reforma do telhado do Nape,
manutenção da parte hidráulica
dos banheiros dos alunos, instala-
ção de alambrados, de um portão
na quadra de esportes e mais holo-
fotes na parte externa da escola. A
Emeb também recebeu lousas digi-
tais, novas salas de leitura, infor-
mática e biblioteca.

O vereador Antonio Toledo, o
Toninho da Sorveteria, que falou
em nome da Câmara, também des-
tacou a importância da educação.
"Estudo é tudo em nossa vida". Ele
parabenizou o prefeito pelas ben-
feitorias que garantem melhora
no aprendizado. "A Câmara tem
sido parceira da Prefeitura em
diversas ações que garantem
benefícios para a população".

Nascida como Escola Esta-
dual Jardim Cássio Paschoal
Padovani, em 1978, a Emeb rece-
beu o nome de Professor Benedi-
to Modesto de Paula no ano se-

guinte e no segundo semestre de
1998 foi municipalizada.

Atualmente a escola tem como
diretor Paulo Tarso de Oliveira Pe-
reira, coordenadora Fabiana Fran-
co Alves e atende alunos do Fun-
damental 1 - 1º ao 5º ano; Funda-
mental 2 - 6º ao 9º ano; EJA  (Edu-
cação para Jovens e Adultos, além
do Nape, totalizando aproximada-
mente 500 estudantes. A escola é
também o endereço do polo da
Univesp em São Pedro, universi-
dade virtual mantida pelo Estado
que oferece cursos gratuitos.

OUTRAS OBRAS - Em seu
pronunciamento, o prefeito Thia-
go Silva destacou também que as
obras planejadas para São Pedro

levam em conta o bem estar da po-
pulação. "Cobro constantemente
minha equipe para planejar pensan-
do sempre no bem estar da popula-
ção", disse. Ele citou outras obras
recém inauguradas ou em anda-
mento, como o novo Centro de Dis-
tribuição da Educação, que está em
construção, com mais de 1.000
metros quadrados de área coberta,
além da reformas como a da Rodo-
viária, construção de praças em
vários bairros, pavimentação e
ações como o Calçada Nova, que vão
garantir mais de 15 mil metros qua-
drados de calçadas em áreas públi-
cas por toda a cidade. "Os investimen-
tos são focados nas pessoas, com um
olhar carinhoso e especial".

APRESENTAÇÕES - Após
homenagens aos familiares do pro-
fessor Benedito Modesto de Paula
- seu filho Benedito Modesto de
Paula Júnior e sua neta Beatriz
Modesto de Paula da Rocha -os
estudantes fizeram apresentações.
Os alunos do 4º ano A apresenta-
ram o jogral "Independência do
Brasil", os do 4º ano B e do 5º ano A,
declamaram  a poesia "Minha Pátria",
o aluno João Pedro Ferronato Alves,
premiado em 2º lugar no Concurso de
Poesias da Semana Gustavo Teixeira,
declamou a poesia Renúncia,e os alu-
nos  do 4º ano B, da professora Kari-
ne da Cunha, que é intérprete de
libras, a música "Vamos cons-
truir", na língua de sinais.

CASAS E APARTAMENTOS

APT. SEMI NOVO:  1  dorm. com armário embu-
tido,  copa/cozinha, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 220.000,00 (M.)

APT. CENTRAL TÉRREO:  1 suíte + wc social, sala,
cozinha, área de serviço, pequeno quintal  e estacio-
namento. R$ 300.000,00 (todo reformado e mobili-
ado) - V/C.

APT. CENTRO CALDAS NOVAS /GO:  1 quarto, (2º
opcional),  w c social, sala com sacada, cozinha,
área de serviço, 1 vaga, elevador. R$ 130.000,00.
(L.)

APT. PRAIA GRANDE BOQUEIRÃO:  1 quarto, banheiro,
sala com sacada, cozinha, área serviço, 1 vaga, ele-
vador. 500 metros da praia, próximo ao centro comerci-
al. R$ 190.000,00 (L)

CASA NOVA EM CONDOMINIO Excelente casa tér-
rea, com 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2
ambientes, escritório, varanda, cozinha planeja-
da, área de serviço, quarto e banheiro externo, 3
vagas cobertas + 2 descobertas, área gourmet,
aquecimento solar,  ó t imo acabamento.  R$
830.000,00 (C/F).

CASA JD. PORANGABA:  Parte térrea: abrigo, sala,
cozinha, lavabo. Parte Inferior: 1 suíte + 1 quarto, área
de serviço, despejo e quintal grande. R$ 300.000,00
(K.S).

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo:  Sala de jantar,
sala de tv e sala para lanchar ambas com magnifi-
ca vista, lavabo, cozinha, área de serviço e abri-
go. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, varan-
das, piscina, churrasqueira e quintal. R$ 590.000,00
(R.S.)

CASA SEMI NOVA:  3 dormitórios (1 suíte), w.c.
social, sala para 2 ambientes com sacada, cozi-
nha americana, área de serviço, salão com pia,
fogão á lenha e churrasqueira, banheiro, piscina,
garagem (2). R$ 565.00,00 (B.B)

SOBRADO: Superior: 3 dorm. gdes, todos com A/E
( 2 suites), 1 estúdio, ar condicionado, mezanino,
varandas com vista panorâmica; Térreo: 3 amplas
salas com ar condicionado e varanda, lavabo, co-
zinha gd. com armários, copa, garagem (4+ 3), edí-
cu la ,  churrasquei ra,  p isc ina e quinta l .  R$
780.000,00 (L/V).

CASA TÉRREA JD. PORANGABA: 3 dorm. (1 sui-
te), w.c. social, lavabo, sala para 2 ambientes,
cozinha, área de serviço, abrigo, amplo quintal
com quarto, banheiro e salão+ quiosque. R$
550.00,00 (M.B.)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes
- R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00
(D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
400.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 445 m2 - R$ 170.000,00 (JS)
Área prox.  Relógio do Sol :  1 .100m2 -  R$
550.000,00 (J.S)
Terrenos  Comercial: 288 m2 - R$ 130.0000,00
(JS)
Terreno Jd. Porangaba: 308 m2, declive, com vis-
ta. R$ 90.000,00 (V.N)
Terreno Jd. Porangaba:  317 m2, murado. R$
175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comerc ia l :  450m2, decl ive.  R$
180.000,00 (A.M)
Área Comercial: 1.156 m2, plana. R$ 760.000,00
(W.M.)

CHÁCARAS   PRONTAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com ex-
celente residência de 3 dorm. (1 suíte), todos
com armários embutidos, w. c. social, lavabo,
sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque
com churrasqueira, play ground, campo de fute-
bol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto de
ferramentas. R$ 795.000,00 (V.)

CHACARA PRIMAVERA: Excelente chácara, gra-
mada + paisagismo, ótima casa com 7 dorm.,
suítes, salas, varandas, área gourmet, abrigos,
dep. emp., horta, pomar produzindo, pérgola, etc.
R$ 920.000,00.

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS:   5.000 m2, toda gra-
mada, casa em tijolos à vista com 3 dormitórios, 2
banheiros, sala de TV com lareira, sala de jantar,
cozinha, dispensa, área de serviço, piscina, poço
semi artesiano,  fundos para área verde R$
550.000,00 - (C)

CHÁCARA SÓ TERRA: 5.000m2, plana, Lot. Pri-
mavera R$ 200.000,00.

IBGEIBGEIBGEIBGEIBGE

Dados ajudam a definir as
ações para os municípios

Adiado por causa da pande-
mia, o Censo, levantamento feito
pelo IBGE (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística) a cada 10
anos, começou a ser feito em agos-
to. O levantamento é muito impor-
tante para apresentar dados sobre
a população e garantir ações espe-
cíficas para o município.

Em São Pedro, há 19 recense-
adores que percorrem as casas para
fazer entrevistas. Os funcionários
do IBGE estão uniformizados - por
conta do adiamento no uniforme
está escrito Censo 2020 -  com cole-
tes e documentos.  Em caso de dú-
vidas, o nome e matrículas dos fun-
cionários podem ser conferidos no
site respondendo.ibge.gov.br, pelo
telefone 0800 721 8181 ou pelo QR
Code que está no documento dos
funcionários afixado nos coletes.

Parte dos receansedores e a
agente censitária municipal Ligia
Oliveira estiveram no gabinete do
prefeito Thiago Silva, que pediu
colaboração da população. "Os re-
censeadores do IBGE estão percor-
rendo toda a cidade para coletar
dados importantes que vão ajudar
a definir políticas públicas para o

município. Essas informações são
valiosas e fazem a diferença.
Peço que todos recebam estes
profissionais que estão unifor-
mizados e colaborem para esta
ação que vai garantir melhorias
para todos", disse o prefeito.

O recenseador usa colete do
IBGE, boné do Censo, crachá de
identificação e um dispositivo
móvel de coleta, semelhante a
um celular. Os dados repassados
não são compartilhados, apenas
destinados ao levantamento.

O questionário básico pode
ser preenchido em aproximada-
mente 5 minutos e os dados le-
vantados são usados para, por
exemplo, saber a quantidade de
vacinas necessárias para as cri-
anças de cada cidade, planejar
políticas públicas eficientes.

A agente censitária des-
taca a importância de as pes-
soas abrirem as portas para
os recenseadores  e  respon-
derem os  questionários. "Os
dados levantados garantem
real condições de avaliar o
que é mais importante para a
população" ,  d isse  Lig ia .

Prefeito Thiago Silva recebeu recenseadores

Divu lgação
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São Dimas faz ação especial para mês: Setembro Amarelo
A atividade, alusiva ao Setembro Amarelo, mês dedicado à prevenção do suicídio, foi realizada no prédio onde atualmente acontece o atendimento

A UBS São Dimas recebeu
decoração especial e várias
mensagens em cartazes para
transmitir mensagens de aco-
lhimento, afeto e disposição
para a escuta. A atividade, alu-
siva ao Setembro Amarelo,
mês dedicado à prevenção do
suicídio, foi realizada no pré-
dio onde atualmente acontece
o atendimento da unidade que

está em reforma, na rua José Este-
ves, 36. A enfermeira Sheila Daroz con-
ta que o objetivo foi mesmo mostrar
que as pessoas podem contar com a
unidade, especialmente com os agen-
tes comunitários de saúde. Eles fize-
ram uma pequena apresentação com
cartazes e mensagens para mos-
trar que estavam a disposição dos
freqüentadores da unidade.

"O Setembro Amarelo é um mês

de alerta para todos nós. O alerta é
para que cada um de nós possa es-
cutar mais as pessoas" destacava o
primeiro dos cartazes exibidos na
apresentação. Outras mensagens
vieram a seguir, como "Respire fun-
do, solte o ar lentamente e siga em
frente"ou "Não desista. Geralmen-
te é a última chave do chaveiro que
abre a porta". Mensagens sobre o
suicídio também foram apresen-

tadas. "Não é drama, não é para
chamar atenção, não é frescura e
muito menos falta de Deus", assim
como orientações:  "Não tenha
medo de procurar ajuda profissi-
onal" e dicas: "Uma conversa,
um abraço ou um simples 'es-
tou aqui' pode salvar muitas vi-
das"; "Busque informações,
procure ajuda, fale abertamen-
te sobre suas emoções".

As frases com mensagens
de esperança também foram
mostradas pelos agentes: "Para
tudo se tem uma solução, tudo
passa. Acredite! Converse com
alguém" e "Não enfrente a tem-
pestade só, estou aqui para con-
versar com você" e "Insista, per-
sista e nunca desista".

Após a apresentação das fra-
ses, a agente Débora Araújo reco-

mendou a todos: "Espalhe amor
porque de dor e sofrimento o mun-
do está cheio" e em seguido avi-
sou: "Estamos aqui para abraçar
todos vocês, trazer, paz, alegria e
saúde mental. Sintam-se á vonta-
de, estamos sempre à disposição" .

A atividade foi encerrada com
uma roda formada pelos agentes
para simbolizar um abraço em to-
dos os pacientes da unidade.

Matheus Gasparim/Prefeitura de São Pedro



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 30 de setembro de 2022 A5

OOOOOUTUBROUTUBROUTUBROUTUBROUTUBRO R R R R ROSAOSAOSAOSAOSA

UBS Dorothea realiza atividades
de prevenção à saúde da mulher
Aproximadamente 40 exames preventivos foram agendados para mulheres no dia 1º de outubro, das 7h às 12h

UBS Dorothea promove Dia da Saúde da Mulher, com exames preventivos

Daniella Oliveira

Para dar início às atividades
do Outubro Rosa - campanha que
incentiva o autoxame e a realiza-
ção de mamografia para prevenir
e diagnosticar o câncer de mama
-, a Secretaria de Saúde de São
Pedro, por meio da equipe da
UBS do bairro Dorothea, reali-
za neste sábado, 1º de outubro,
das 7h às 12h, a ação chamada
"Dia da Saúde da Mulher".

De acordo com a enfermeira
responsável pela unidade, Ana Ca-
rolina Costa Rodrigues, pelo me-
nos 40 mulheres foram chamadas
para realizar exames preventivos,
como citopatológico (Papanicolau),
coleta de sangue para exames la-
boratoriais e solicitação de mamo-
grafia, que será realizada no Hos-
pital São Lucas, a Santa Casa.

"Por meio de agendamento,
vamos atender mulheres que fazem
parte dessa região do Dorothea. Nos-
sa intenção é realmente promover uma
manhã de atenção especial às mu-
lheres, com exames importantes
para saúde delas", disse.

Uma palestra sobre a impor-
tância da avaliação odontológica
na gestação está programada tam-
bém. "Além disso, neste sábado, te-
remos quatro agentes de saúde fa-
zendo visitas pelas casas para atu-
alizar os cadastros, já que muitos
não são encontrados nos dias de
semana", ressaltou a enfermeira.

Novas ações devem acontecer
durante o mês, em outras unida-
des de saúde. Basta acompanhar
as redes sociais da Prefeitura e da
Secretaria de Saúde e ficar de olho
nas atividades. Com atendimento
de segunda a sexta-feira, na UBS Do-
rothea, mulheres que precisam agen-
dar algum tipo de exame ou consulta
só precisam levar documentos e
cartão do SUS, das 7h às 16h.

Campanha - Criado no início
da década de 90, nos Estados Uni-
dos, o movimento Outubro Rosa sur-
giu para despertar na população a aten-
ção para a importância do diagnóstico
precoce, do controle do câncer de
mama e das medidas protetivas
contra a doença, que é o tipo de
câncer mais comum entre as mu-
lheres no mundo e no Brasil.

No Brasil, segundo estimativas
do Instituto Nacional do Câncer
(INCA), cerca de 66.000 mulheres de-
senvolverão esse tipo de câncer a cada
ano entre 2020 e 2022. O câncer de
mama ocorre a partir de uma multipli-
cação incontrolável de células anormais,
resultantes de alterações genéticas, que
podem ser hereditárias ou adquiridas.
Há vários tipos de câncer de mama.
Alguns evoluem de forma rápida, mas
a maioria se desenvolve de maneira fa-
vorável quando diagnosticados e tra-
tados com tempo adequado.

Sintomas - Os principais sinais
e sintomas suspeitos de câncer de

mama são caroço (nódulo), geral-
mente endurecido, fixo e indolor;
pele da mama avermelhada ou pa-
recida com casca de laranja, alte-
rações no bico do peito (mamilo) e

saída espontânea de líquido de um
dos mamilos. Também podem apa-
recer pequenos nódulos no pesco-
ço ou na região embaixo dos bra-
ços (axilas). Apesar de não ter uma

causa única, diversos fatores estão
relacionados ao desenvolvimento
da doença entre as mulheres, como
o envelhecimento, determinan-
tes relacionados à vida repro-

dutiva da mulher, histórico fa-
miliar de câncer de mama, con-
sumo de álcool, excesso de peso,
atividade física insuficiente e
exposição à radiação ionizante.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO
 Apartamento com 2 dorm. Sala
cozinha banheiro no Bairro Dois
Córregos em Piracicaba tratar
(19) 9.9665.8116.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usados,
conserto, compra, vende e tro-
ca. Ficha Som Usados. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.

GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO ÓRGÃO.
Minami MDX15, série ouro, com
banqueta, ótimo estado. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.

VENDE-SE
Uma mesa de Kristal sem

cadeiras, 1.60 x 80 cms - R$ 900,00
Um sofá grande branco de couro -

R$ 250,00
Um Biombo - 3 partes - R$ 55,00

Um urinol (pinico), grande, novo, sem
uso, na caixa - R$ 92,00

Tratar pelo tel (19) 2534-1359

VENDOU OU TROCO
Honda Civic ano 99, carro com-
pleto, direção hidráulica, vidros
elétrico, Ar condicionado, Alarme
e trava . Trata (19)9.9708-0067

-------------------------------------------

"Heil Hitler"! Alemanha
Acima de Tudo!

"De tanto repetir"De tanto repetir"De tanto repetir"De tanto repetir"De tanto repetir
uma mentira, elauma mentira, elauma mentira, elauma mentira, elauma mentira, ela
acaba seacaba seacaba seacaba seacaba se
transformandotransformandotransformandotransformandotransformando
em verdade"em verdade"em verdade"em verdade"em verdade"

Antonio Roberto de Godoi

"De tanto repetir uma menti-
ra, ela acaba se transformando em
verdade". " Uma mentira repe-
tida mil vezes torna-se verda-
de"; "Quanto mais absurda uma
mentira, mais as pessoas acre-
ditam"; "Abaixo ao parlamen-
tarismo democrático". (Joseph
Goebbels, Ministro da Propa-
ganda Política nazista)

"Alemanha acima de tudo!",
slogan nazista na Alemanha de
Hitler, chegou  fazer parte do hino
nacional alemão, depois suprimi-
do após a Segunda Guerra Mundi-
al. Para muitos historiadores não
parece ser coincidência o "Brasil
Acima de Tudo" que se ouve exaus-
tivamente por aqui. Plágio?

Há estudos que apontam que
o bolsonarismo idealizado por Ola-
vo de Carvalho, astrólogo e guru
dos Bolsonaros, aliado e fortemen-
te influenciado por Steve Bannon -
ideólogo da ultradireita radical em
nível mundial e chefe de Propagan-
da da campanha de Donald Trump
- não passam de um nazismo gené-
rico, sem a sua força e de baixo ní-
vel cultural e intelectual, moldado
sob medida para as repúblicas lati-
no-americanas.

De fato, parecem visíveis as
semelhanças. O ódio aos "comunis-
tas", o ódio aos homossexuais, o
discurso de combate à corrupção,
vida simples (os nazistas viviam
uma vida de regalias, luxúria e
luxo), defesa da família alemã, re-
armamento do país e do povo fo-
ram das principais características
do regime de Hitler.

Propaganda de Massa - Em
seu famoso livro, Mein Kampf (Mi-
nha Luta), Hitler define as diretri-
zes da doutrinação do povo alemão
e estratégia de dominação na-
zista no mundo, e promove in-
tensa e ampla distribuição de
exemplares gratuitamente com
o intuito de propaganda doutri-
nária do regime. O livro chegou
a ser impresso em formato de
Bíblia e apresentado aos alemães
como o Evangelho Nazista.

As diretrizes incluíam um tru-
que tão velho como o mundo: a
mentira. Hitler falava em liberda-
de para esconder seus planos de
perpetuação de poder e de guerra.

Estratégia Nazista - O ponto
alto da estratégia bem-sucedida do
nazismo foi influenciar o povo ale-
mão por meio de divulgação de
mentiras. Entretanto, de todas as
estratégias, e a razão do sucesso
dos nazistas, as das mais cruéis de
todas era a máquina de fake news
(que não levava esse nome à épo-
ca). Era uma máquina de repetição
de mentiras que acabava colando
na mente das pessoas.

A mentira, as notícias falsas
(as fake news) sempre fizeram par-
te da história da humanidade. Na
Roma antiga, essa talvez a primei-
ra e mais conhecida fake news no
mundo ocidental: Nero ateou fogo
em Roma e espalhou a notícia falsa
de que fora os cristãos. Colou e os
seguidores do Cristo foram mas-
sacrados. Até hoje há quem acre-
dite nessa estapafúrdia mentira.

Lavagem Cerebral - Já no na-
zismo e atualmente, a manipula-
ção da opinião pública tem como
base a psicologia da propaganda por
meio do seu mal uso e da exploração
do sentimento do medo e da raiva.
Sutis lavagens cerebrais são então in-
seridas nas mentes. Imperceptíveis
para quem é vítima delas. Com isso é
possível conduzir as pessoas para onde
se deseja, como gado no pasto.

A base dessas lavagens cere-
brais é a emoção negativa. Enten-
da-se o ódio, em suas inúmeras
manifestações: discriminação, vi-

olência, racismo, calúnia, injúria,
difamação, raiva, revolta, medo.
Basta associar uma emoção nega-
tiva a alguém que se queira des-
construir a imagem, criar uma no-
tícia falsa, normalmente sobre cor-
rupção, no caso da política, e está
feito o estrago.

Crimes Espirituais - Não é à
toa que a calúnia e a mentira são
dos crimes espirituais mais graves.
Fazem parte dos 10 Mandamen-
tos, não por acaso. No Brasil, os
políticos de esquerda sempre recla-
maram desse tipo de ataque e sa-
bem muito bem o que é sofrer com

essas campanhas de desconstrução
de imagem e calúnias, muitas de-
las já cristalizadas, tomadas como
verdades em boa parte do eleitora-
do de A a Z.

O conteúdo odiento, violento
impulsionado por modus operan-
di que tem a divulgação massiva
de mentiras e notícias falsas como
catalisador visam a manipulação
das mentes e corações das pessoas,
moldando o comportamento delas
para o fim que se deseja.

Alguém com a mente de uma
pessoa racional identifica facilmen-
te o objetivo de tanta martelada e
mentiras repetidas: destruir o ini-
migo e alcançar o poder absoluto.

Tecnologia de Manipulação -
Essa estratégia faz parte da tecno-
logia de manipulação de massas
idealizada por Steve Bannon que
tem como patrocinadores os bi-
lionários da extrema-direita e
supremacistas brancos  dos Es-
tados Unidos. (Todos eles de olho
na Amazônia)

 Tecnologia claramente co-
piada do nazismo em todos os
seus aspectos e características e
que adotam terríveis discursos,
insidiosos e perversos com con-
teúdo falso que despertam o
medo, a raiva e a vingança.

Ainda parte dessa estraté-
gia é postar em anonimato ou
com perfil falso, divulgar discurso
de ódio ou de violência, quer em
forma de notícias aparentemente
verdadeiras ou em forma de piadas,
deboches ou ironia. Também víde-
os, animações e caricaturas cho-
cantes mostrando adversários-
normalmente pessoas de es-
querda - sob feições monstruo-
sas completam a estratégia.

Outra característica dessa ne-
fasta tecnologia de manipulação de
massas é semear dúvidas e criar
descrença nas instituições demo-
cráticas e na própria democracia.

Cuidado! - Notícias falsas mexem
com nossas crenças e emoções irracio-
nais como vingança, medo ou ódio.
Deve-se ter o maior cuidado com notí-
cias divulgadas em sites como What-
sapp e Telegran, principalmente.

Por outro lado, estudos têm
mostrado que o famigerado "Bra-
sil acima de tudo. Deus acima de
todos", slogan de campanha de Jair
Bolsonaro parece não passar de
plágio e utilização do nome de Deus
em vão. Ambos condenáveis.

 "Qualquer propaganda eficaz
deve ser limitada a alguns pontos for-
tes, e promova-os com fórmula estere-
otipada pelo tempo que for necessário
até que o último dos ouvintes seja ca-
paz de captar a ideia." (Adoph Hitler
em seu livro Mein Kampf, pp 181 e
182 -  Edition Sorlot fev/ 1934)

Antonio Roberto de Godoi,
pesquisador
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FALECIMENTOS
SR. LINCOLN DE ANDRADE
faleceu dia 23/09/2022, na ci-
dade de Piracicaba, contava 85
anos, filho dos finados Sr.
Sebastiao Luciano de Andra-
de e  da Sra .  V icent ina
Ataulo de Andrade, era ca-
sado com a Sra. Eliza da
Fonseca Andrade; deixa os
f i lhos: Mara Crist ina de
Andrade Siqueira, casada
c o m  o  S r.  I d e va l d o
Siqueira; Luis Augusto de
Andrade, casado com a
Sra. Rosangela de Olivei-
ra Andrade; Carlos Eduar-
do de Andrade,  casado
com a Sra. Jeni Bontorim
e  Pa t r i c i a  de  And r ade
Trovó, casada com o Sr.
A lberto Anselmo Trovó.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos.
Sepultamento dia 24/09/
2022 às 16h30 do Velório
Memoria l  São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal
da Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Fu-
nerais

SR. PAULO CÉSAR GUIZELINI
faleceu dia 24/09/2022, na ci-
dade de São Pedro, contava 83
anos, filho dos finados Sr.
Manoel Guizelini e da Sra.
Aparecida Guizelini, era viúvo.
Deixa filhos, netos, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 25/09/2022 às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da Charqueada/SP para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SRA. MARIA ASSUMPÇÃO
MANFRINATO SVAZZATE fa-
leceu dia 25/09/2022, na cida-

SR.LAURISVALDO PAULO
DOS SANTOS faleceu no dia
21/09 na cidade de São Pedro
contava 65 anos de idade.Era
filho do finado Sr.Lauro dos
Santos e da Sra.Maria Balbi-
na dos Santos.Deixa os filhos:
Marcos, Robson, José Carlos,
Paulo Sergio e Alan.Deixa ne-
tos, irmãos, sobrinhos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu se dia 22/09
saindo o féretro ás 10:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
sala 2 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS

SR.CID NIELSEN faleceu no
dia 23/09 na cidade de São
Pedro aos 88 anos de idade e
era casado com a
Sra.Aparecida da Cunha. Era
filho dos finados Sr.Benjamin
Constant Nielsen e da Sra.Pilar
Ortiz.Deixa o filho:Ney Nielsen
casado com Patricia Benevi-
des Siloto Nielsen.Deixa neta
e demais parentes.O seu cor-
po foi transladado para o Cre-
matório Memorial de Piracica-
ba . À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS

SRA.LEONTINA DANIEL CI-
RYNO faleceu no dia 23/09 na
cidade de São Pedro, contava
93 anos de idade.Era viúva do
Sr.Luiz Ciryno Ribeiro.Era filha
dos finados Sr.Antonio Daniel
e da Sra.Martha Rotta.Deixa
os filhos:Luiza Helena  ,Vilma
, Luiz Antonio ,João Carlos
,Pedro Luiz, Marisa, Julio Ce-
sar (falecido) ,Maria
Cristina(falecida)Deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se dia
24/09 saindo o féretro ás 10:30
h do Velório Memorial Bom

de de São Pedro/SP, contava
86 anos, filha dos finados Sr.
Jose Manfrinato e da Sra. Ma-
ria da Silva Manfrinato, era vi-
úva do Sr. Jose Maria Svazzate;
deixa os filhos e nora: Vera
Lucia, casada com o Sr. José
Antônio; Roseli, viúva do Sr.
José Carlos; José Luiz, já faleci-
do, deixando viúva a Sra. Silvana;
e Sílvia, casada com o Sr. João.
Deixa os netos: Túlio, casado com
a Sra. Alana; Aline, casada com
o Sr. Rodrigo; Thiago, casado com
a Sra. Érica; Bianca, casada com
o Sr. Gustavo; e Bruna. Deixa os
bisnetos: Noah e Laura; demais
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 26/09/2022 às
10h30 do Velório do Cemi-
tér io  Mun ic ipa l  de  São
Pedro/SP, para a referida
necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. IRANI DE FATIMA
SMANHOTO PIRES faleceu
dia 28/09/2022, na cidade de
São Pedro/SP, contava 55
anos, filha do finados Sr.
Zulmiro Smanhoto e da Sra.
Lazara Benedita Rodrigues
Smanhoto, era casada com
o Sr. Gilson Aparecido Pires;
deixa os filhos: Wagner Apa-
recido Pires, casado com a Sra.
Evelyn Fernanda Nicoleti Pires;
Vanessa Cristina Pires e
Jessica Fernanda Pires da Sil-
va, casada com o Sr. Daniel So-
ares da Silva. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 29/09/
2022, às 10h30 do Velório
Municipal de São Pedro/SP
para o Cemitério Municipal
da Saudade na cidade de
São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

Jesus –sala1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS.

SRA.MARIA LUCAS ALVES
RIOS faleceu no dia 25/09 na
cidade de Águas de São Pe-
dro contava 82 anos de idade-
Era filha dos finados Sr.Jose
Lucas Machado e da
Sra.Emilia Mardo Lino .Deixa
a filha:Elenice Lucas Alves
Rios Deixa netos, irmãos, so-
brinhos, demais parentes e
amigos.O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Char-
queada e o seu sepultamento
deu se dia 26/09 saindo o fé-
retro as 15:00 h do Velório
Municipal de Charqueada se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade  onde foi
inumada em jazigo da família.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS

SR. BENTO OLIVIO ZAMAI -
(JUCA) faleceu no dia 28/09 na
cidade de Piracicaba, contava
87 anos de idade e era viúvo
da Sra. Luiza Stocco Zamai.
Era filho dos finados Sr. Emi-
lio Zamai e da Sra. Luiza Mar-
quezini. Deixa os filhos: Gel-
son Marino Zamai, Wilson Da-
niel Zamai, Sueli Aparecida
Zamai Franco e Ronaldo Amo-
acir Zamai. Deixa netos, bis-
netos e demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Torri-
nha e o seu sepultamento deu
se dia 29/09 saindo o féretro
as 17:00 h do Velório Muni-
cipal de Torrinha seguindo
para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

A corrupção da sala
de aula brasileira

O irônico é que aO irônico é que aO irônico é que aO irônico é que aO irônico é que a
imprensa e atéimprensa e atéimprensa e atéimprensa e atéimprensa e até
os supostosos supostosos supostosos supostosos supostos
analistas seanalistas seanalistas seanalistas seanalistas se
esquecem deesquecem deesquecem deesquecem deesquecem de
observar eobservar eobservar eobservar eobservar e
questionar asquestionar asquestionar asquestionar asquestionar as
regras queregras queregras queregras queregras que
disciplinam adisciplinam adisciplinam adisciplinam adisciplinam a
sala de aula desala de aula desala de aula desala de aula desala de aula de
brasileirabrasileirabrasileirabrasileirabrasileira

Érica Gorga

É sabido que a edu-
cação brasileira tem pio-
rado a cada ano, confor-
me demonstrado por es-
tudos recentes. Pesquisa
do IMD World Competiti-
veness Center (Centro de
Competitividade Mundial
do Instituto Internacional para Ad-
ministração e Desenvolvimento da
Suíça), divulgada em 2021, avaliou
a educação brasileira como a pior
de todas as 64 nações analisadas.

Muitos atribuem o problema
da educação brasileira somente à
falta de recursos. Ocorre que o Bra-
sil não investe pouco em educação:
um estudo da Organização para
Cooperação e Desenvolvimento
Econômico (OCDE) indicou que o
país investe 5,6% do PIB na área de
educação, o que significa 4,4% aci-
ma da média do investimento rea-
lizado por nações da OCDE. É cla-
ro que não se pode descartar que
boa parte dos recursos no Brasil
seja mal investida e administra-
da por municípios e estados,
havendo até casos sabidos de
corrupção. Porém, a realidade
é que não é a quantidade de re-
cursos investida a responsável
pela piora da educação brasilei-
ra por anos consecutivos a fio.

O irônico é que a imprensa e
até os supostos analistas se esque-
cem de observar e questionar as
regras que disciplinam a sala de
aula de brasileira, absolutamente
equivocadas para que o país alcan-
ce melhores índices de educação e
aprendizado. O conjunto de regras
que se implementou no país, inici-
ando-se no estado de São Paulo, é
o maior responsável pelo desastre
que ocorre com crianças e adoles-
centes brasileiros, que saem da es-
cola, em grande parte, como ver-
dadeiros analfabetos funcionais,
sem saber ler, interpretar textos,
escrever, e sem noções elementares
de matemática, indispensáveis
para sua melhor colocação no mer-
cado de trabalho. Não é à toa que
hoje mais de 30% da juventude brasi-
leira é classificada como nem-nem, nem
estuda nem trabalha. Nessa toada,
qual será o futuro do país?

O sistema paulista de ensino
foi completamente adulterado com
a implementação da regra da pro-
gressão continuada de alunos, que
na prática se transformou em sis-
tema de aprovação automática em
massa. Ocorre que tal sistema gera
incentivos absolutamente nefastos
para todos os alunos e, inclusive,
para os bons professores.

Se os alunos já sabem que vão
passar de ano, simplesmente dei-
xam de se esforçar para aprender.
Assim, não estudam mais. Para que
um aluno irá se esforçar se sabe

que será aprovado?
Principalmente nas
classes menos favore-
cidas, as crianças ar-
gumentam com os pais
que irão passar de ano
do mesmo jeito e pas-
sam o tempo que seria
devotado ao estudo
assistindo TV, jogando

joguinhos no celular, etc.
Como resultado absolutamen-

te lógico da regra absurda que foi
implementada entre nós, o nível de
comprometimento e estudo cai para
toda a turma, mesmo para aqueles

que seriam bons alunos, que pas-
sam a ser discriminados e sofrem
mais bullying por estarem desto-
ando do resto da turma que pensa
somente em se divertir.

Já sabendo que vai passar, o
aluno é induzido a desrespeitar o
professor. Se vai passar de ano de
qualquer jeito, o que importa o que
o professor está ensinando? Sem
ter maturidade para entender as
consequências de seus atos, os alu-
nos ficam cada vez mais indiscipli-
nados e, recorrentemente, desres-
peitam o trabalho dos professores
em sala de aula.

Portanto, o sistema de apro-
vação automática desvaloriza o tra-
balho de todos os professores e des-
motiva especialmente aqueles que seri-
am os melhores docentes, já que, no
dia a dia, o professor é levado a se
esforçar menos pois não é respeita-
do nem valorizado por boa parte
dos alunos. Aliás, alguns pais, sa-
bendo que seus filhos vão ser apro-
vados, sentem-se no direito de des-
respeitar as escolhas pedagógicas
dos professores e desautorizá-los,
quando estes exigem mais esforço
de crianças e adolescentes.

Portanto, é necessário acabar
com o sistema de progressão continu-
ada ou aprovação automática dos alu-
nos e reimplementar sistema que asse-
gure o juízo de valoração dos professo-
res na tomada de decisão sobre os
alunos que serão reprovados.

Érica Gorga, advogada,
doutora em Direito Co-
mercial pela USP
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Confira os locais de votação para eleições deste domingo
Pela 130ª Zona Eleitoral, serão 108 seções prontas para receber pessoas dos municípios de São Pedro, Águas de São Pedro e Santa Maria

Neste domingo, 2 de outubro,
das 8h às 17h, pelo menos 35.579
eleitores são esperados pela equipe
do Cartório Eleitoral de São Pedro
para as eleições de 2022. Pela 130ª
Zona Eleitoral, serão 108 seções
prontas para receber pessoas dos
municípios de São Pedro, Águas de
São Pedro e Santa Maria da Serra.

De acordo com a chefe do car-
tório eleitoral, Léa Costa, o traba-
lho será feito por 571 colaborado-
res, entre juízes, promotores, me-
sários, apoio logístico, motoristas e
auxiliares. Todos os 447 mesários
passaram por treinamento na se-
mana passada.

Para este ano, são esperados
27.290 eleitores de São Pedro, 3.976
de Águas de São Pedro e 4.313 de
Santa Maria da Serra. Eles devem
escolher, na ordem de votação, can-
didatos para deputada ou deputa-
do federal, deputada ou deputado
estadual (ou distrital, no caso do
Distrito Federal), senadora ou se-
nador, governadora ou governa-
dor, e presidente da República.

Lea explica que é impor-
tante ter os números dos can-
didatos anotados em papel
para evitar demora nas filas.
"Como não será permitido o
uso do celular na votação, é
importante ter os nomes e
números dos cinco candida-
tos anotados na ordem cer-

ta .  Teremos  uma mesa  de
apoio para que as  pessoas
deixem os celulares, após sua
identificação com os mesári-

os", disse.   Para facilitar a pro-
cura pelo local de votação, o cartó-
rio disponibilizou as informações
para A Tribuna. Quem precisar

de transporte, a lista com os ho-
rários, locais de partida, placa
dos veículos e nomes dos moto-
ristas também estão divulgadas.

Pela 130ª Zona Eleitoral, serão 108 seções prontas para atender São Pedro, Águas de São Pedro e Santa Maria da Serra

Daniella Oliveira
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Meio Ambiente divulga
vencedores do concurso
de fotografia de árvores
A programação foi  realizada pela Coordenadoria de
Meio Ambiente para comemorar a Semana da Árvore

Divu lgação

Com o tema "Cultivando
Memórias: árvores e histórias",
a Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Meio
Ambiente, divulgou os premia-
dos do concurso de fotografia
que integrou a programação es-
pecial do Dia da Árvore, co-
memorado no 21 de setembro.
Foi no Sarau da Primavera,
realizado no Parque Maria
Angélica no último dia 25,
que os três primeiros coloca-
dos tiveram suas fotos e textos
conhecidos pelos convidados.

De acordo com o coordenador
do Meio Ambiente, Rogério Bos-
queiro, o objetivo do concurso foi
de promover à população uma ati-
vidade que unisse a arte e nature-
za. "Uma árvore representa o ci-
clo da vida, elas trazem tantos
benefícios para vida na terra
que sem dúvidas mereciam uma
data comemorativa. O concur-
so foi uma forma de prestar
uma homenagem a esses seres
que nos oferecem tanto", disse.

Ainda segundo Bosqueiro, a
ideia principal foi de realizar um
evento pensado para todos os pú-
blicos. "Com essa iniciativa unimos
várias faixas etárias, desde os
mais novos, os adolescentes até
pessoas entre 30 e 60 anos. Foi
uma experiência sensacional, pois
descobrimos pessoas apaixonadas
por árvores, ótimos fotógrafos e
contadores de histórias".

PREMIADOS -Em 1° lugar,
com a foto de uma semente de Gua-
puruvu semeado no período da
pandemia, Aguinaldo Alves de Oli-
veira venceu o concurso com o tex-

to: "Em meio à desesperança,a na-
tureza nos mostra que a vida é um
ciclo de recomeços". Ele ganhou um
café da manhã no Quintal da Ser-
ra com acompanhante.

O jornalista Joacir Aparecido
Cury, que ficou com o 2° lugar,
usou a foto de sua sapucaia para
relatar seu texto: "Sentimento: Ao
meu lado há mais de 20 anos, ela é
uma grande companheira. Supor-
tamos tempestades, ventos, muito
sol, frio e chuva. Acolhemos pássa-
ros diversos, de todas as cores e
portes, insetos e outros bichos
mais. Ela sabe se maquiar na
época certa, precisa ver, muda a
sua coloração. Fica linda. É forte,
robusta, sobretudo acolhedora.
É filha e mãe. Essa é a minha 'sa-
pucaia' - assim que a chamo".

E em 3°lugar, Caroline de San-
tis descreveu sua foto como Árvo-
re do Coração: "Minha singela ho-

Em 3°lugar,
Caroline De
Santis descreveu
sua foto como
Árvore do
Coração

O jornalista Joacir Aparecido Cury ficou com o 2º lugar com a
foto de sua sapucaia

Foto da semente de Guapuru-
vu, de Aguinaldo Alves de Oli-
veira, venceu em 1º lugar

menagem às mangueiras, jabotica-
beiras, aroeiras, guapuruvus, qua-
resmeiras, flamboyants e tantas ou-
tras espécies que fizeram parte da
minha história. Algumas delas não
estão mais aqui, nos presenteando
com suas sombras acolhedoras.
Outras ainda estão crescendo, tra-
zendo a esperança das raízes bem

estabelecidas no solo, conectando
o núcleo da mãe terra com os nos-
sos pulmões! Um abraço carinho-
so em seus troncos! Um aceno sau-
doso para seus galhos e folhas ao
vento! Uma saudação respeitosa
para suas raízes fortes! Um agra-
decimento pelo ensinamento da
sua existência, minha árvore!"

FFFFFISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃO

Crea-SP realiza
força-tarefa em
Piracicaba e região

Entre os dias 26 e 30 de setem-
bro, o Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Estado de
São Paulo (Crea-SP) realiza uma
grande força-tarefa de fiscalização
na região de Piracicaba, contemplan-
do, ao todo, 12 municípios. A ação
de caráter orientativo e preventivo
tem como foco assegurar a presença
de profissionais habilitados à frente
das atividades abrangidas pelo Con-
selho para garantir a segurança da
população.

Serão oito agentes fiscais atu-
ando com foco no segmento de En-
genharia Agronômica nas cidades
de Águas de São Pedro, Charquea-
da, Piracicaba, Santa Maria da Ser-
ra, São Pedro, Torrinha, Capivari,
Elias Fausto, Mombuca, Rafard, Rio
das Pedras e Saltinho.

"Nossa atuação visa orientar e
proteger tanto a sociedade quanto
os profissionais. Com a força tarefa,
conseguimos atender a um maior
número de atividades, uma vez que,
por ser uma fiscalização com foco
específico, contemplamos diversos
municípios em uma única semana",
explica o gerente regional do Crea-
SP, Carlos Consolmagno.

Balanço - Foram 292.257 ope-
rações nos últimos oito meses, um
novo recorde que ultrapassou o to-
tal alcançado em 2021, de 291.234
ações. A meta é chegar a 400 mil
ações até o final do ano. De 2015 a

2021, por exemplo, as operações
aumentaram cerca de 900%, cul-
minando no número histórico do
ano passado.

Denúncia - O Crea-SP abre
canais em todas as unidades de
atendimento para o registro de
queixas, além do site
www.creasp.org.br; dos telefones
0800 017 18 11 ou 0800 770 27
32 e do e-mail: faleconosco
@creasp.org.br.?São infrações à
legislação profissional: a ausên-
cia de responsável técnico em pro-
jetos, execuções ou prescrições;
obras clandestinas; falta de placa
na obra ou de identificação de res-
ponsável em atividades sujei-
tas à fiscalização; produção ir-
regular de material ou insumo
aplicáveis na Engenharia,
Agronomia e Geociências; e
outras situações relacionadas à
violação do exercício técnico.

Sobre o Crea-SP- Instala-
da há 88 anos, a autarquia
federal é responsável pela fis-
calização, controle, orientação
e aprimoramento do exercício
e das atividades profissionais
nas áreas da Engenharia,
Agronomia e Geociências. O
Crea-SP está presente nos 645
municípios do Estado, conta
com cerca de 350 mil profissi-
onais registrados e 95 mil em-
presas registradas.

Agentes vão atuar em Águas de São Pedro, Charqueada, Pira-
cicaba, Santa Maria da Serra, São Pedro, Torrinha, Capivari, Eli-
as Fausto, Mombuca, Rafard, Rio das Pedras e Saltinho
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Sebrae-SP levará empresários de
Santa Maria e São Pedro a Feira
Maior evento de empreendedorismo do mundo terá cinco dias de duração e será entre dias 07 e 11 de outubro, no SP Expo

O Sebrae-SP vai levar 44 pes-
soas das cidades de Santa Ma-
ria da Serra e São Pedro para a
Feira do Empreendedor 2022,
em São Paulo. O maior evento
de empreendedorismo do mun-
do terá cinco dias de duração e será
realizado entre os dias 07 e 11 de
outubro, no SP Expo.

Para a edição deste ano, que
tem como tema "Empreender sem
limites", há uma série de novida-
des que abrangem desde quem está
pensando em empreender até aque-
la pessoa que já tem um negócio e
está em busca de expansão ou de
colocar a empresa no rumo certo.

Um ônibus partirá de Santa
Maria da Serra no dia 10 de outu-
bro, às 6h20. O ponto de encontro
será na Prefeitura Municipal, loca-
lizada na Praça Santo Zani, 30, no
Jardim Bom Jesus. De lá, o veículo
parte para São Pedro para buscar
os empresários locais às 7h, na sede
da ACISP, localizada na Av. dos
Imigrantes, 231, no bairro Santa
Cruz. Já a saída do pavilhão em
SP, para retorno às cidades, está
prevista para às 16h30. Ao todo
estão disponíveis 13 vagas no mo-

mento. O prazo para inscrições é
até o dia 30/09, por ordem de che-
gada. Os requisitos para participar
da missão são: ser maior de 18
anos, ter CNPJ como MEI (Micro-
empreendedor Individual), micro
ou pequena empresa. As inscrições
são gratuitas e devem ser feitas nas
unidades do Sebrae Aqui em Santa
Maria da Serra e São Pedro ou pelo
telefone (19) 3187-9929 (Santa
Maria da Serra) e WhatsApp (19)
3481-1430 (São Pedro).

Novidades - Entre as prin-
cipais novidades, está a Mega
Arena do Conhecimento, em que
palestrantes e personalidades
vão abordar tudo que diz res-
peito à jornada empreendedora
em seis palcos simultâneos e
com transmissão digital.

Também haverá o espaço Ne-
gócios em Casa, com aulas show
para quem quer tirar uma empre-
sa do papel a partir da própria resi-
dência. Para os visitantes interes-
sados no agronegócio, o espaço Do
Campo à Mesa vai apresentar opor-
tunidades de negócios no setor --
de alimentos a turismo rural -- e
mostrar um pouco do que é produ-

zido pelos clientes do Sebrae. Esses
são apenas alguns dos novos es-
paços e ações da Feira do Em-
preendedor, que volta a ter uma
edição presencial após dois anos
restrita ao ambiente digital por
causa da pandemia.

A expectativa receber 120 mil
pessoas no espaço de mais de 45
mil metros quadrados no São Pau-
lo Expo, um dos mais modernos
locais para eventos do País, esco-
lhido pela primeira vez para sediar
a Feira. Também serão cerca de 600
expositores dos mais variados se-
tores, oferecendo oportunidades de
negócio, além de uma extensa pro-
gramação de palestras e oficinas.

Além da participação na feira
física, visitantes de todo o País po-
derão participar do ambiente vir-
tual do evento, que será trans-
mitido pela plataforma Sebrae
Experience, uma plataforma de
realidade virtual, que permite
navegação em ambiente 3D fá-
cil, intuitiva, com acesso imedi-
ato aos expositores, conteúdos
e soluções para os pequenos ne-
gócios. Mais informações: https://
feiradoempreendedor.sebraesp.com.br/

O Sebrae-SP vai levar 44 pessoas de Santa Maria da Serra e São Pedro para a
Feira do Empreendedor 2022
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"Deputada Bebel foi a única que lutou contra os
pedágios e votou contra aumento de impostos"
Vereador adverte que tanto Roberto Morais como Alex Madureira votaram favoráveis ao PLC 256/2021, do Governo, que acabou com a abonada dos servidores

O vereador do PT da Estância
de Águas de São Pedro, Nelinho
Noronha (PT), lembra que a depu-
tada estadual Professora Bebel (PT)
foi a única parlamentar de Piraci-
caba que votou contra os aumen-
tos de impostos nos medicamentos
e nos produtos que vão direto para
a mesa das famílias, proposto pelo
então governando João Doria, as-
sim como foi a única liderança de
toda região que lutou contra a ins-
talação de praças de pedágios nas
SP-304, entre Piracicaba a Águas
de São Pedro, e entre São Pedro a
Santa Maria da Serra, assim como na
SP-308, entre Piracicaba a Charquea-
da. "Enquanto os deputados Roberto
Morais e Alex Madureira se posicio-
naram em defesa dos pedágios,
apesar de saberem que isso prejudica-
ria a população, principalmente a de
menor poder aquisitivo, o então pre-
feito de São Pedro, Helinho Zanat-
ta, se calou, como nada estivesse
acontecendo, como outros prefei-
tos da região", lembra o vereador
Nelinho, destacando o prejuízo que
a população que reside nestas ci-
dades está tendo, tanto quando
passam pelas praças de pedágios,
assim como adquirem produtos que
tem seus preços aumentados em
função da cobrança desta tarifa.

O vereador lembra que em
2018, durante as eleições, o depu-
tado Roberto Morais gravou vídeo
alegando que era mentira notícias
de que as rodovias da região seri-
am privatizadas. "Os pedágios,
hoje, são realidade na região e mos-
tram que o deputado mentiu para
enganar o eleitor. Hoje, a região está
cercada por pedágios e o deputado
nunca se colocou contrário à privatiza-
ção das rodovias, mesma posição ado-
tada pelo deputado Alex Madureira
(PL) e por Helinho Zanatta (PSC), que
são candidatos a deputado estadu-
ais e sabem muito bem os prejuízos
principalmente aos moradores de
Charqueada, São Pedro e Águas de
São Pedro. A população precisa ser
lembrada de como  cada um se
comporta   nas decisões que atin-
gem o seu dia a dia", diz.

Na Assembleia Legislativa,
Nelinho adverte ainda que tanto
Roberto Morais (Cidadania) como
Alex Madureira (PL) votaram fa-
voráveis ao PLC 256/2021, do go-
verno de São Paulo, que acabou
com a abonada dos servidores es-
taduais. Apesar de trabalharem 31
dias por ano, os servidores só rece-
bem por 30 dias. Portanto, os seis
dias de abono era um direito do
servidor, que hoje passou a traba-

lhar sem receber nada em troca.
Segundo ele, ainda, Roberto

Morais e Alex Madureira também
votaram favoráveis ao PL 899/
2019, que reduziu o valor para pa-
gamento de precatórios pelo gover-
no estadual de R$ 30.119,20 para
R$ 11.678,90, prejudicando servi-
dores e a população que tem algo a
receber do Estado.  Também vota-
ram favoráveis ao PL 529/20220,
que extinguiu dez autarquias e fun-
dações públicas, assim como esta-
beleceu a demissão de 5,6 mil ser-
vidores, cortou verba das univer-
sidades e aumenta tributos, como
da cesta básica de alimentos. "Com
a aprovação deste projeto, foi ex-
tinta a CDHU, empresa responsá-
vel pela construção de casas popu-
lares no Estado, assim como o for-
necimento de remédios gratuitos,
a reabilitação de pacientes com cân-
cer, o controle de endemias como a
dengue, a conservação de recursos
naturais, o transporte intermuni-
cipal, a pesquisa brasileira. Para
piorar, sorrateiramente, foi embu-
tido também um aumento de tri-
butos, como ITCMD, ICMS e
IPVA. O projeto acabou até com a
isenção de impostos para veículos
de deficientes físicos e sobre me-
dicamentos", lembra Nelinho.

O vereador adverte ainda que
esse projeto também previa a ven-
da do Instituto Butantan, respon-
sável pela coordenação da vaci-
nação contra a covid no Esta-
do, que só não se efetivou por
uma luta liderada pela deputa-
da Professora Bebel, que ajudou
a pressionar o governo, levan-
do o então governador João
Doria a alterar a propositura.

De acordo com o levantamen-
to feito por Nelinho Noronha, Ro-
berto Morais e Alex Madureira vo-
taram também favoráveis à refor-
ma da Previdência social no Esta-
do, penalizando os servidores es-
taduais, uma vez que a partir da
aprovação deste projeto de lei com-
plementar 80/2019, passou a se
praticar o confisco salarial de apo-
sentados e pensionistas do Estado.
"A deputada Bebel alertou que isso
iria ocorrer e hoje luta para pôr fim
a essa cobrança sobre aposentado-
rias e pensões", conta.

Entre as votações contrárias
aos professores feitas por Alex
Madureira e Roberto Morais, con-
forme Nelinho, também está o voto
favorável que deram ao PL 26, que
acaba com a carreira do magisté-
rio no Estado de São Paulo, crian-
do a chamada nova carreira, ven-

O vereador Nelinho Noronha lembra que a deputada Bebel
foi a única deputada que votou contra o aumento de impos-
tos e lutou contra os pedágios

dendo uma grande ilusão para o
professorado paulista. "Felizmen-
te, a pressão feita pela Apeoesp, le-
vou o governo a dar prazo para de
três anos para que os professores

possam optar ou não por essa nova
carreira, que, certamente, será re-
vista pelo professor Fernando Ha-
ddad, nosso candidato ao go-
verno de São Paulo", completa.

Um domingo histórico
nos espera

Professora Bebel

Neste domingo, 2 de
outubro, o povo brasileiro
vai às urnas. Muitos di-
zem que será a eleição
mais importante de nos-
sas vidas. Eu concordo.

O Brasil vive o seu
mais longo período sob regime de-
mocrático. Não é perfeito nem to-
talmente justo, mas é sob demo-
cracia que podemos nos organizar,
nos manifestar, reivindicar e lutar
por direitos. Não queremos viver
sob um regime autoritário, onde
uma única firma de pensar nos
seja imposta e no qual a diversida-
de da pluralidade seja banida.

Como professora e cidadã,
antes de sindicalista e parlamen-
tar, acredito na liberdade e na de-
mocracia como instrumentos para
a promoção de uma vida digna para
toda a população.

Há os que propugnam "liber-
dade" como ordem econômica que
perpetua de uma sociedade cruel-
mente desigual. Essas pessoas co-
locam essa "liberdade" acima de
qualquer outro valor. Porém, não é ver-
dadeiramente livre uma sociedade que
admite e normaliza a fone, a miséria,
o preconceito e a discriminação, a
violência, sobretudo contra as mu-
lheres, negros, indígenas, a juven-
tude da periferia, população LGB-
TQIA+ e outros segmentos oprimi-
dos da sociedade.

Todos nós, que prezamos a
democracia e lutamos por uma so-
ciedade igualitária, temos uma ta-

O Brasil vive oO Brasil vive oO Brasil vive oO Brasil vive oO Brasil vive o
seu mais longoseu mais longoseu mais longoseu mais longoseu mais longo
período sobperíodo sobperíodo sobperíodo sobperíodo sob
regimeregimeregimeregimeregime
democráticodemocráticodemocráticodemocráticodemocrático

refa cívica da maior impor-
tância: irmos às urnas, vo-
tarmos com consciência,
chamarmos nossos ami-
gos, parentes, colegas de
trabalho, vizinhos, conhe-
cidos a também exercerem
esse direito e esse dever da
cidadania.

Esse é o momento de afirmar-
mos o país que queremos, escolher
também o governador, nosso se-
nador e, muito importante, depu-
tados e deputadas que poderão
contribuir para melhorar o Brasil e
o estado de São Paulo.

Pesquise sobre os candidatos
e candidatas. Verifique se eles de-
fendem a vida e se na sua vida po-
lítica ou como cidadãos e cidadãs
estiveram do lado nas necessida-
des da população, sobretudo da-
queles e daquelas que mais preci-
sam da ação do poder público.

Informe-se pelos meios ofi-
ciais sobre o processo eleitoral e
não se deixe guiar por informa-
ções sem origem confiável. O
futuro do Brasil depende de
cada um e cada uma de nós.

Professora Bebel, deputa-
da estadual pelo PT
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Nelinho desmente candidatos que
tentam se apropriar de doações

Como forma de esclarecer a
opinião pública, o vereador Ne-
linho Noronha (PT) está des-
mentindo os candidatos a de-
putado estaduais Roberto Mo-
rais (Cidadania) e Itamar Bor-
ges (MDB) que estariam tentan-
do se apropriar de doações do
governo estadual para Águas. É
que tanto Roberto Morais como
Itamar Borges distribuíram na
cidade material informativo di-
rigido aos eleitores dizendo que

destinaram máquina e cami-
nhões para Águas de São Pedro,
quando os veículos foram doações
feitas pelo governo estadual.

Enquanto no material do
candidato Itamar Borges há
imagens de uma máquina retro-
escavadeira e de uma caminho-
nete, para patrulha na zona ru-
ral, tentando induzir que é o
responsável pelas doações, no
do deputado Roberto Morais,
inclusive com imagens do pre-

feito da cidade, Victor Barboza,
e dos vereadores Marco Anto-
nio Berto e Valter Leandro Fer-
reira, são  colocadas fotografi-
as de dois caminhões, uma re-
troescavadeira, um micro-ôni-
bus e de uma viatura para
transporte de portadoras de
necessidades especiais como ti-
vessem sidos entregues pelo
parlamentar. Nelinho Noronha
reforça que   "todos esses veícu-
los foram doados pelo governo

de São Paulo, como uma ação
do Estado, que contemplou di-
versas cidades. Portanto, não
foi só à Águas de São Pedro que
recebeu esses veículos, mas
também outros municípios do
Estado e a população precisa ser
esclarecida. Chega de mentiras!
Isso é um estelionato eleitoral,
numa clara tentativa de enganar
a população. Estão tentando se
apropriar de patrimônio doado
pelo Estado!", enfatiza Nelinho.

Divu lgação

Vereador Nelinho contesta deputado Roberto Morais Vereador Nelinho contesta deputado Itamar Borges

Divu lgação Divu lgação


